

Das kantonale Staats- und Verwaltungsrecht besteht aus einer Fülle von Themenbereichen, die nur teilweise miteinander verknüpft sind und deren Rechtsgrundlagen auf die Verfassung und eine kaum überblickbare Vielzahl von Gesetzen, Verordnungen und weiteren Erlassen verzettelt sind. Der Umfang des Stoffes zwingt zur Beschränkung auf eine Übersicht über die wichtigsten Themenbereiche. Damit soll den Studierenden sowie Juristinnen und Juristen in der Praxis, aber auch Mitgliedern von Parlamenten und Behörden, dem Personal der kantonalen Verwaltung und der Gemeinden sowie weiteren interessierten Bürgerinnen und Bürgern der Einstieg in das kantonale Staats- und Verwaltungsrecht oder einzelne Teilbereiche davon erleichtert werden. Der Stoff wird in den Gesamtzusammenhang von Lehre und Praxis zum schweizerischen Staats- und Verwaltungsrecht gestellt.

Die Rechtsentwicklungen seit der 3. Auflage von 2005 haben eine grundlegende Überarbeitung zahlreicher Abschnitte erforderlich gemacht. Die laufende Totalrevision des Gemeindegesetzes wird ebenfalls berücksichtigt.